



# TRANSCRIPCIÓN

## DECLARACIONES DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO DESPUÉS DE LA REUNIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO EUROPEO

Bruselas, 7 de julio de 2015





**Presidente.-** Buenas noches. Si les parece, les cuento un poco lo que ha sido el sentido de mi intervención y lo que se ha acordado.

En mi intervención, en primer lugar, he dicho que Grecia hace muy pocos meses tenía una previsión de crecimiento para este año del 2,9 por 100 y ahora está en una situación de crecimiento negativo; en segundo lugar, que la deuda de Grecia, según el Fondo Monetario Internacional, el último informe que hemos conocido, era sostenible y ahora se nos dice que es insostenible; en tercer lugar, mi afirmación ha sido que, por tanto, tenemos que actuar con rapidez, hay prisa, primero, por la situación en la que está Grecia, que es ciertamente tremenda, y, luego, porque tampoco la zona euro puede vivir en una situación de incertidumbre como ésta.

He señalado también que es muy importante que las reglas de juego se cumplan y que, por tanto, mantengamos las reglas de juego que nos hemos dado entre todos, porque esto afecta a la credibilidad de la zona euro. También, que, si Grecia quiere pedir un programa, tiene derecho a hacerlo y que todos lo vamos a considerar. Y, por último, he celebrado la decisión del Banco Central Europeo de garantizar la estabilidad financiera de la zona euro.

Lo que se ha acordado, al final, por todos, por unanimidad, es que Grecia presentará en las próximas horas una solicitud de un nuevo programa ante el MEDE y que antes del jueves aprobará y presentará también la condicionalidad de ese programa. Lógicamente, esto lo tienen que revisar, como siempre, las tres instituciones. Se mandará al Eurogrupo, el Eurogrupo se reunirá el sábado y el domingo se reunirá el Consejo Europeo, los Jefes de Estado y de Gobierno, porque aquí lo fundamental es terminar con la situación de incertidumbre.

P.- Un nuevo programa lleva tiempo. ¿Qué se ha preparado? ¿Se está esperando un programa a corto plazo para poder atender las necesidades financieras durante el verano?

**Presidente.-** No, esto es un nuevo programa. Ya llevamos muchos meses trabajando en este asunto y, por tanto, se trata de fijar los contenidos del nuevo programa y de fijar la condicionalidad; pero esto ya está muy trabajado. Lo



importante es que ahora sabemos realmente qué es lo que hay que hacer. Grecia se ha comprometido a presentar un nuevo programa; este programa, como no podía ser de otra manera, estará sujeto a condicionalidad y, a partir de ahí, si las tres instituciones lo aceptan, irá al Eurogrupo y de ahí, a los Jefes de Estado y de Gobierno el próximo domingo.

P.- Presidente, ¿ha visto un cambio de actitud por parte de Alexis Tsipras, el primer ministro griego?

**Presidente.-** Yo no voy a entrar en detalles, porque yo lo que tengo que procurar es colaborar a que las cosas salgan bien; pero se está haciendo lo que dicen, como no podía ser de otra manera, las reglas de las instituciones europeas. Grecia está en una situación difícil. Sinceramente, creo que se ha perdido mucho tiempo. Como le he señalado antes, de una previsión de crecimiento hemos pasado a una previsión de crecimiento negativo; está aumentado el desempleo y la gente no puede sacar sus depósitos y su dinero de los bancos. Esto no puede seguir así. Esto es muy malo para los griegos, malo para Grecia y malo para la Unión Europea por lo que significa de incertidumbre.

Yo creo que de aquí al domingo --se ha fijado una fecha y eso es muy positivo-- Grecia tiene que presentar su solicitud del nuevo programa. Lo va a hacer porque así lo ha dicho el presidente del Gobierno griego. Vamos a discutir la condicionalidad sobre la base de lo que ya había, como no podía ser de otra manera, y yo espero y deseo fervientemente que esto quede liquidado el domingo, y terminemos una situación de interinidad que creo que no conducía absolutamente a nada bueno, sobre todo, para el conjunto del pueblo griego.

Como presidente del Gobierno, yo estoy contento, estoy satisfecho, de que se respeten las reglas de juego que se ha marcado la Unión Europea. Da credibilidad, da certidumbre y da seguridad. Creo que va a ser bueno para el pueblo griego y para el conjunto de los europeos.

P.- ¿Usted garantiza que el domingo es la fecha final de la crisis griega?

**Presidente.-** Espero que sí.

Gracias.